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A cada 24 horas, ao menos oito A cada 24 horas, ao menos oito 
mulheres são vítimas de violênciamulheres são vítimas de violência

No ano de 2023, ao menos oito mulheres foram vítimas de violência doméstica a cada 24 horas. Os dados referem-se a oito dos nove estados 
monitorados pela Rede de Observatórios da Segurança (BA, CE, MA, PA, PE, PI, RJ, SP). A informação consta do novo boletim Elas Vivem: Liberda-
de de Ser e Viver. Ao todo, foram registradas 3.181 mulheres vítimas de violência, representando um aumento de 22,04% em relação a 2022.  p6
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A Assembleia Legisla-
tiva de Goiás (Alego) 
aprovou por unani-

midade de 33 votos o proje-
to de lei que prevê perdão de 
multas ambientais a municí-
pios que não regularizaram 
a situação de lixões. As cida-
des têm prazos vencidos ao 
longo dos últimos dez anos, 
desde quando estão vigen-
tes leis federais para instala-
ção de aterros sanitários. A 
matéria aponta que a adesão 
dos prefeitos ao programa 
estadual “Lixão Zero” será o 
único critério para a isenção 
de até 100% dos valores.

O texto, de autoria do líder 
do governo na Casa, depu-
tado Talles Barreto (UB), pre-
vê que as multas aplicadas 
diante das infrações, “embo-
ra justificáveis sob a ótica da 
preservação ambiental, têm 
gerado um ônus financeiro 
significativo para os municí-
pios envolvidos”. Durante a 
tramitação na Comissão Mis-
ta, o deputado Antônio Gomi-
de (PT) chegou a apresentar 
voto em separado para incluir 

critérios mais específicos para 
o perdão de municípios que 
mantiveram os lixões.

O ex-prefeito de Anápolis 
propôs alteração no trecho 
que autoriza descontos de 
até 100% sobre o valor de 
“penalidades passíveis de se-
rem aplicadas”, com a inclu-
são de que o benefício seja 
aplicado a municípios dentro 
de “programas especiais” com 
“política de incentivo à regu-
larização de empreendimen-
tos”, em referência ao pro-

cesso de transformação dos 
lixões em aterros sanitários. 
A emenda, no entanto, foi re-
jeitada pelo líder do governo, 
que manteve citação genéri-
ca a programas especiais, em 
referência ao “Lixão Zero”.

PROGRAMA ESTADUAL
Goiás tem pelo menos 

186 lixões ativos como prin-
cipal destino inadequado e 
irregular de resíduos sólidos 
nos municípios, segundo 
a Secretaria de Estado de 

Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Se-
mad). O Marco Legal do Sa-
neamento Básico define que 
os locais de depósito devem 
ter desativação em substitui-
ção por aterros sanitários re-
gulares até agosto de 2024.

PROGRAMA
O processo tem divisão 

em duas fases a partir de de-
creto do governador Ronal-
do Caiado (UB). A proposta é 
instituir aterros que atendam 

várias prefeituras ao mesmo 
tempo. E que as prefeituras, 
junto com o estado, compar-
tilhem a responsabilidade de 
gerenciar a operação.

TRANSIÇÃO
O decreto estabelece a 

primeira fase como “tran-
sitória”. Em que os muni-
cípios têm de apresentar 
projeto de coleta seletiva 
com implantação até julho 
e abrangência mínima de 
10% da população até de-
zembro. Ainda nesta fase, 
as prefeituras devem entrar 
com pedido de licença de 
encerramento do lixão e re-
abilitação da área. É neste 
momento que haverá apli-
cação do perdão de dívidas, 
proposto por Talles Barreto.

FINALIZAÇÃO
Na sequência, o decreto 

estadual prevê que as prefei-
turas deverão determinar o 
local para dar destinação am-
bientalmente adequada dos 
resíduos. Depois, na fase de-
finitiva, os municípios e o go-
verno estadual deverão imple-
mentar os aterros sanitários.

O número de mortes por 
dengue em Goiás subiu para 
44, conforme Boletim de Ar-
boviroses divulgado pela 
Secretaria de Estado da Saú-
de (SES-GO), nesta quinta-
-feira (7). No total, o estado 
já confirmou 42.851 casos 
e outros 95.910 foram no-
tificados. Além disso, há 56 
óbitos em investigação pela 
doença transmitida pelo 
mosquito Aedes Aegypti.

De acordo com os da-
dos, em menos de três me-
ses Goiás atingiu quase o 
mesmo número de mortes 
pela doença de todo ano de 
2023, que teve 51. O núme-
ro corresponde a 86% das 
mortes do ano passado.

Os óbitos foram registra-
dos em 19 cidades, sendo 
Anápolis a com mais registros, 
totalizando nove. Em seguida 
aparecem: Luziânia, com sete, 

Valparaíso de Goiás, Águas 
Lindas, Aurilândia e Uruaçu, 
com três mortes cada, Crista-
lina e Iporá, com dois, e outras 
onze cidades têm uma morte 

cada. Entre elas, Goiânia.
Entre as vítimas há dois 

adolescentes de 16 anos, 
que possuíam comorbida-
des, e uma bebê de 5 me-

ses, também com comorbi-
dades. Neste ano, a maior 
parte das vítimas, 26, tinha 
alguma comorbidade.

Quanto à predominância 
dos sorotipos de dengue no 
Estado, verifica-se que 58,5% 
correspondem ao sorotipo 1, 
enquanto o sorotipo 2 repre-
senta 41%. Atualmente, 128 
municípios estão em estado 
de emergência devido às 
arboviroses. Em relação a 
cobertura vacinal contra a 
doença, os registros são bai-
xos. Das mais de 158 mil do-
ses distribuídas, apenas 37 
mil foram aplicadas, o que 
representa 23,9% do total.

Atualmente, podem ser 
vacinados crianças e adoles-
centes entre 10 e 14 anos de 
134 municípios no estado.

Reprodução

A Câmara Municipal de 
Goiânia aprovou, na manhã 
desta quinta-feira (7/3), em 
definitivo, o projeto de Lei 
que autoriza a Prefeitura 
de Goiânia a contratar ope-
ração de crédito junto ao 
Banco do Brasil, com garan-
tia da União, no valor de R$ 
710 milhões. A prefeitura 
afirma que os recursos serão 
aplicados em obras de infra-
estrutura e nas áreas de edu-
cação, saúde, mobilidade e 
modernização de gestão. 

O placar ficou em 24 vo-
tos favoráveis e sete votos 
contrários e o texto agora se-
gue para sanção do prefeito 
Rogério Cruz, que celebrou a 
aprovação. “A concretização 
dessa operação permitirá 
investimentos robustos em 
áreas prioritárias para a po-
pulação”, disse o prefeito. 

O texto aprovado traz in-
formações detalhadas sobre 
a alocação dos recursos e a 
vinculação aos setores be-
neficiados, a previsão de re-
manejamentos para requali-
ficação asfáltica, e ajustes à 
Emenda Constitucional, que 
promoveu a reforma do Sis-
tema Tributário Nacional. 

Em decisão proferida 
nesta quinta-feira (7/3), a 
desembargadora planto-
nista Lília Mônica de Castro 
Borges Escher negou pedi-
do de suspensão da vota-
ção na Câmara. A magistra-
da destacou que o “projeto 
de lei tem tramitação re-
gular, em obediência aos 
limites das normas legais e 
regimentais da Casa legisla-
tiva, não se vislumbrando, 
a princípio, a existência de 
vício formal ou material in-
sanável capaz de macular o 
devido processo legislativo 
a ponto de justificar a excep-
cionalidade da intervenção 
judicial na esfera de atuação 
que é própria do Poder Le-
gislativo municipal”.

Goiás chega a 44 mortes por dengue e 42.851 casos confirmadosGoiás chega a 44 mortes por dengue e 42.851 casos confirmados
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A janela partidária para 
que vereadores e vereado-
ras troquem de partido para 
disputar as eleições muni-
cipais de outubro começa 
amanhã (7/3) e já tem muita 
movimentação prevista. A 
Câmara de Goiânia deve ex-
perimentar no próximo mês 
uma verdadeira sacudida 
nas bancadas dos partidos 
que compõem a Casa. O PSD, 
por exemplo, que hoje é re-
presentado pelo vereador 
Lucas Kitão e pela vereadora 
Luciula do Recanto deve ficar 
apenas com um dos filiados. 
Luciola está de malas pron-
tas para o MDB, comandado 

pelo vice-governador Daniel 
Vilela em Goiás.

A desidratação do PSD 
na Câmara e a dificuldade 
para montar uma chapa 
competitiva de vereado-
res foi uma das razões que 
motivaram Lucas Kitão a 
desafiar o presidente do 
partido, o senador Vander-
lan Cardoso, e lançar sua 
pré-candidatura à Prefei-
tura de Goiânia na sema-
na passada. Segundo uma 
fonte pessedista, o Partido 
ainda não conseguiu mon-
tar uma chapa com bons no-
mes para a disputa à Câmara 
Municipal • Tainá Borela

Cinco dos seis vereadores 
do MDB na Câmara Muni-
cipal de Goiânia estiveram 
com o vice-governador e 
presidente do partido em 
Goiás, Daniel Vilela. O en-
contro ocorreu na última 
terça-feira, 5/3, e dele tam-
bém participou o presiden-
te do MDB Metropolitano, 
Agenor Mariano. Compare-
ceram Kleybe Morais, Henri-
que Alves, Anselmo Pereira, 
Dr. Gian e Izídio Alves – De-
nício Trindade havia agen-
dado outro compromisso 
para o mesmo horário.

Os emedebistas articulam 
a formatação da chapa de 
pré-candidatos a vereadores 
na capital – todos os par-
lamentares do partido vão 
disputar a reeleição. Eles têm 
analisado, principalmente, 
a futura filiação de colegas, 
hoje de outras legendas, ao 
MDB. Tudo isso porque, a de-
pender da, digamos, força e 
representatividade do políti-
co que ingressará no partido, 
questões como o número 
mínimo de votos para a con-
quista de uma cadeira na 
Câmara, pelo MDB, podem 
oscilar, para cima ou para 
baixo. Também pode haver 
impacto na quantidade de 
vereadores que a sigla quer 
fazer em 2024: entre 10 e 12.

A reunião, confidencia um 
participante, foi cercada de 
muito sigilo porque a ideia 
é evitar “assédio” de outros 
dirigentes partidários – “com 
propostas mirabolantes”, ar-
gumenta a mesma fonte – em 
cima de lideranças políticas 
cuja filiação aos quadros eme-
debistas já é dada como certa.

Conforme apurado, no 
encontro coordenado pe-
los presidentes regional e 
metropolitano, o compor-
tamento da bancada do 
MDB em relação à gestão 
do prefeito Rogério Cruz 
(Republicanos) não entrou 
em pauta. Mesmo com a 
possibilidade de o partido 
ter candidato próprio ou in-
dicar a vice em uma chapa 
de oposição a Cruz, os eme-
debistas na Câmara agem 
como aliados da prefeitura.

E assim devem continuar 
pelo maior tempo possível, 
já que eles têm indicação de 
cargos comissionados no 
Paço Municipal ocupados 
por aqueles que, quando 
a campanha começar pra 
valer, poderão ser seus ca-
bos eleitorais. Contudo, na 
“hora H”, devem marchar 
com o nome do MDB que 
estiver na disputa como pre-
feitável ou candidato a vice-
-prefeito • Thiago Marques

A inauguração da primeira 
sede física do MDB em Mi-
neiros, com presença con-
firmada do vice-governador 
Daniel Vilela – presidente do 
partido em Goiás -, vai dar 
mais visibilidade ao prefeito 
Aleomar Rezende, pré-can-
didato à reeleição e dirigente 
do MDB naquele município. 
Não que seja algo imprescin-
dível para o gestor, afinal, se-
gundo pesquisa do Instituto 
Fortiori divulgada em feve-
reiro último, o emedebista 
tem sua administração apro-
vada por 96,3% dos eleitores. 
Mas em todo caso, a agitação 
causada pelo evento político 
renderá dividendos pra ele.

Além de Daniel, o prefeito 
contou à coluna que quer 
reunir lideranças do MDB e 
de outros partidos aliados ao 
governo estadual na região 
Sudoeste. Também quer 
promover, no mesmo dia, 

um grande ato de filiação ao 
MDB local. Atrair novos no-
mes para a legenda, com fi-
chas a serem abonadas pelo 
vice-governador, oxigena 
a sigla, mas será, principal-
mente, uma demonstração 
de força de Aleomar junto à 
cúpula emedebista.

“Teremos agora um espa-
ço para unir forças e traçar 
caminhos que beneficiem a 
população de Mineiros. Um 
local amplo e muitíssimo 
bem estruturado, com salas 
para atendimento e reuniões. 
Nosso partido vai crescer ain-
da mais”, comemora Aleomar. 
Segundo ele, ainda há a ex-
pectativa de que Daniel assi-
ne, em nome do governo es-
tadual, Ordens de Serviço que 
contemplem o município.

Além dos altos índices 
de aprovação popular e da 
liderança nas pesquisas de 
intenção de votos divulgadas 
até então, Aleomar tem a seu 
favor a indefinição que ronda 
as pré-candidaturas oposicio-
nistas. Não se sabe ao certo, 
por exemplo, se o seu tio, o 
ex-governador e ex-prefeito 
Agenor Rezende, está mes-
mo disposto a enfrentá-lo 
nas urnas; ou se sua prima, a 
deputada estadual Rosânge-
la Rezende, é quem assumirá 
este papel • Thiago Marques
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Alunos dos Colégios Es-
taduais da Polícia Mili-
tar de Goiás (CEPMGs) 

passam a ter uniforme garan-
tido pelo Governo do Estado. 
O projeto de lei que cria o 
programa Bolsa Uniforme foi 
aprovado em segunda vota-
ção, nesta quinta-feira (7/3), 
na Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego). A previsão é 
que a iniciativa que faz parte 
do Goiás Social atenda 78 mil 
alunos, com investimento de 
R$ 76 milhões provenientes 
do Fundo de Proteção Social 
do Estado de Goiás (Protege).

“O Bolsa Uniforme se junta 
a outros projetos como o Bolsa 
Estudo, os uniformes e mate-
riais didáticos para as escolas 
estaduais, os Chromebooks 
para alunos do nono ano do 
ensino fundamental e terceiro 
ano do ensino médio, além de 
muitos outros benefícios para 
os nossos jovens estudantes”, 
ressaltou o governador Ronal-

do Caiado em vídeo publica-
do nas redes sociais.

Conforme anunciado pela 
primeira-dama e coordena-
dora do Goiás Social, Gracinha 
Caiado, no último mês de no-
vembro, a iniciativa é voltada 
ao atendimento de pais, mães 
e responsáveis por estudan-

tes das unidades de ensino 
geridas pela corporação para 
a aquisição do fardamento a 
ser utilizado nas aulas. “Agora 
é estudar para que Goiás siga 
no topo da educação no Bra-
sil”, comemorou Gracinha.

O custo do uniforme para 
cada aluno é de R$ 970, que 

agora será assumido pelo Go-
verno de Goiás. Com o pro-
grama, os responsáveis por 
cada aluno vão receber um 
cartão para comprar a farda 
em estabelecimentos cadas-
trados, garantindo o forneci-
mento das vestimentas den-
tro dos padrões dos CEPMGs. 

UNIFORMES
O Bolsa Unforme vai fornecer 

todo o kit necessário ao farda-
mento dos alunos, com um bibi-
co (chapéu de dois bicos); duas 
camisas bege de manga curta; 
duas camisetas bege de manga 
curta, duas calças marrom ou 
saias-calça marrom; um cinto; 

um par de sapato social preto; 
dois pares de meia social preta; 
duas calças agasalho marrom; 
uma jaqueta agasalho marrom; 
um par de tênis preto; dois pares 
de meia esportiva branca e uma 
japona de frio marrom.

CEPMGS
O número de unidades de 

colégios militares em Goiás já 
chega a 82 em 64 municípios. Os 
estudantes já recebem kits de 
materiais escolares e, em 2023, 
foi lançado um projeto de Robó-
tica Educacional voltado para as 
turmas de 6º e 7º ano. Foram in-
vestidos R$ 10 milhões na aqui-
sição de equipamentos tecno-
lógicos, incluindo materiais de 
robótica paradidáticos e tablets. 
Em contrapartida, nos últimos 
anos, os estudantes alcançaram 
excelentes resultados nas ava-
liações do Sistema de Avaliação 
Educacional do Estado de Goiás 
(Saego), do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) e no Ín-
dice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb).

Divulgação

Governo de Goiás cria Bolsa Uniforme Governo de Goiás cria Bolsa Uniforme 
para alunos de colégios militarespara alunos de colégios militares
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Sucesso de público, a pri-
meira edição do Goiás Social 
Mulher terá funcionamento 
estendido. Por determina-
ção do governador Ronaldo 
Caiado, a estrutura montada 
na Praça Cívica, em Goiânia, 
continuará ofertando servi-
ços gratuitos até sábado, 09, 
um dia a mais que o previs-
to. “Vai continuar tudo aber-
to”, confirmou o governador 
ao explicar que a medida 
contempla a participação 
daquelas que não puderam 
comparecer durante a se-
mana devido ao trabalho ou 
por motivos diversos.

A primeira-dama e coor-
denadora do Goiás Social, 
Gracinha Caiado, acompa-
nhou o governador na visita 
aos estandes, nesta manhã 
de quinta-feira, 7, e confir-
mou que “já foram mais de 60 
mil atendimentos” realizados 
desde o início da ação, que 
começou na segunda-feira, 4. 
“Aqui existe todo um apoio à 
mulher, de proteção e trans-
formação. Ela pode vir buscar 
emprego, ter atendimento 
jurídico, capacitação. Sem 

falar que todas as secretarias 
de governo trazem seus ser-
viços”, disse a primeira-dama.

Trata-se de um esforço 
do governo para facilitar o 
acesso das mulheres a be-
nefícios sociais, emissão de 
documentos e entregas de 
cartões de programas volta-
dos para elas, como o Mães 
de Goiás, que garante repas-
se de R$ 250 mensais; Goiás 
Por Elas, que destina R$ 300 
mensais a vítimas de violên-
cia doméstica; e Dignidade 
Menstrual, que disponibiliza 
gratuitamente absorventes.

Caiado afirmou que as 

políticas sociais de Goiás vol-
tadas ao público feminino 
têm promovido mudança de 
paradigmas. “O conceito era 
que a mulher tinha que ser 
responsável pela casa. Hoje 
o Goiás Social faz com que 
ela seja responsável pelo seu 
próprio negócio. É isso que 
nós estamos implantando em 
Goiás: dignidade, autonomia 
e independência para as mu-
lheres. Elas deixam de ficar 
sob o jugo de uma pessoa 
que muitas vezes acha que, 
por estar pagando aluguel 
ou levar comida para casa, 
tem o direito de violentá-la.”

O pagamento da primeira 
parcela do Programa Pé-de-
-meia começará a partir do dia 
26 de março. O primeiro paga-
mento se refere ao Incentivo-
-Matrícula, fase anterior ao 
pagamento das parcelas re-
gulares do semestre letivo, 
que é o Incentivo Frequência, 
com inicio previsto para 29 de 
abril. Os estudantes receberão 
uma parcela única de R$ 200 
com datas de acordo com o 
mês que nasceram.

Os estudantes elegíveis 
para receber o benefício 
devem ter a documentação 

cadastrada no Sistema Ges-
tão Presente do Ministério 
da Educação (MEC) até o 
dia 8 de março. No entanto, 
o cadastro é de responsabi-
lidade de funcionários das 
unidades escolares.

O Incentivo-Matrícula é 
uma parcela única paga uma 
vez ao ano, ainda que o aluno 
mude de escola. O pagamen-
to chegará aos alunos depo-
sitados em contas abertas 
automaticamente pela Cai-
xa Econômica Federal em 
nome dos estudantes. 

Segundo o MEC, os alunos 
com idade maior de 18 anos 
terão a conta desbloqueada 

para uso. Mas no caso dos 
menores de idade, será ne-
cessário o consentimento dos 
pais numa agência da Caixa 
ou via aplicativo Caixa Tem.

CRONOGRAMA
O cronograma prevê o 

pagamento entre os dias 26 
de março e 3 de abril para os 
estudantes com dados con-
solidados até 8 de março. 
Mas no caso de informações 
erradas, as unidades esco-
lares podem realizar corre-
ções entre 9 de março e 14 
de junho. Então, o paga-
mento poderá ser efetuado 
até o dia 1º de julho. 

Caiado lança 1° edição do Goiás Social Caiado lança 1° edição do Goiás Social 
Mulher e estende serviços até sábadoMulher e estende serviços até sábado

Pagamento do Incentivo-Matrícula do Pagamento do Incentivo-Matrícula do 
Pé-de-Meia começa em 26 de marçoPé-de-Meia começa em 26 de março
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) apre-
sentou, nesta quinta-

-feira (7), o resultado de 16 das 
27 modalidades do Novo Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento (PAC) Seleções, voltado 
para atender  projetos prioritá-
rios apresentados por estados 
e municípios. Foram contem-
plados programas nos eixos de 
saúde, educação e infraestrutu-
ra social e inclusiva, com R$ 23 
bilhões em investimentos.

Ao discursar, Lula destacou 
que a prioridade na escolha 
das obras do PAC Seleções foi 
para localidades com vazios 
assistenciais onde identifi-
cou-se mais carência dentro 
de cada modalidade.

“Eu não posso olhar o pre-
feito e a filiação dele, se bem 
que é importante levar em con-
ta isso, mas eu tenho que olhar 
a necessidade do povo, qual é 
a região que precisa mais da-
quele investimento naquele 

momento”, disse, acrescentan-
do que “ninguém ficará de fora”.

Além de atender direta-
mente a população, um dos 
principais objetivos do progra-
ma é a geração de emprego e 
renda. Ele cobrou que os ges-
tores identifiquem os entraves 
burocráticos e coloquem as 
obras em andamento.

“Nós estamos anunciando 
há alguns meses uma quan-
tidade enorme de obras que 
estamos tentando refazê-las, 
mas elas ainda não estão fei-
tas e não começaram a ser 
executadas. Há muitas obras 
paralisadas que a gente ainda 
não retomou porque tem uma 
certa dificuldade, tem empresa 

que não existia mais, tem em-
presa que abandonou o proje-
to e é preciso reconstruir para 
retomar essas obras”, disse.

“Se preparem que eu vou 
visitar os estados, vou visitar 
a cidade, eu quero saber se 
tudo que foi anunciado aqui 
está acontecendo. Eu que-
ro saber se a jabuticaba está 

nascendo, porque é o olho do 
dono que engorda o porco”, 
acrescentou o presidente.

LISTA DE OBRAS
A lista de obras contempla-

das no PAC Seleções está dispo-
nível na página da Casa Civil da 
Presidência, responsável pela 
coordenação do programa. 
No total, foram selecionadas 
6.778 obras e equipamentos 
em 3.270 municípios em todos 
os estados e no Distrito Federal.

As 16 modalidades anun-
ciadas hoje são executadas 
pelos Ministérios da Saúde, 
Educação, Cultura e do Espor-
te. Segundo o ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, nesta primeira 
etapa apenas as modalidades 
sob responsabilidade do Minis-
tério das Cidades ficaram para 
o ato seguinte, em razão da 
complexidade dos projetos, 
que são aqueles como macro-
drenagem, proteção de en-
costas e mobilidade urbana.

A área da saúde receberá a 

maior fatia dos recursos anun-
ciados hoje: R$ 11,6 bilhões. Fo-
ram contempladas propostas 
para a implantação de policlíni-
cas, unidades básicas de Saúde 
(UBSs), maternidades, centros 
de parto normal, centrais de 
regulação e novas ambulâncias 
do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), 
centros de Atenção Psicosso-
cial (CAPSs), centros especiali-
zados em Reabilitação (CERs), 
oficinas ortopédicas e unida-
des odontológicas móveis.

A educação receberá R$ 
10,6 bilhões para escolas em 
tempo integral, creches e es-
colas de educação infantil e 
transporte escolar. O Minis-
tério da Cultura terá R$ 430,9 
milhões para projetos de pa-
trimônio histórico e centros 
de artes e esportes unificados 
(CEUs) e o Ministério do Espor-
te, R$ 360 milhões para espa-
ços esportivos comunitários. 
As obras devem ser iniciadas 
após os processos de licitação.

Divulgação

Lula anuncia obras do PAC Seleções Lula anuncia obras do PAC Seleções 
com R$ 23 bilhões em investimentoscom R$ 23 bilhões em investimentos

O ministro Edson Fachin, 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), divulgou nesta 
quinta-feira (7) um relatório 
com dados sobre os 10 anos 
da Operação Lava Jato. Se-
gundo o balanço, foram re-
cuperados R$ 2 bilhões aos 
cofres públicos por meio de 
multas e devoluções acorda-
das em delações premiadas. 

Fachin herdou a relatoria 
da Lava Jato no Supremo 
após a morte do ministro Te-
ori Zavascki em um acidente 
aéreo, em janeiro de 2017.

Ao todo, Fachin homolo-
gou 22 acordos de colabo-
ração premiada. Outros 21 
foram homologados por 
Zavascki, enquanto a mi-
nistra Cármen Lúcia, que 
presidiu o Supremo no 
intervalo entre os dois re-
latores, homologou as 77 
delações relativas a execu-
tivos da antiga empreiteira 
Odebrecht, hoje Novonor. 

O valor recuperado, con-
forme divulgado por Fachin, 
diz respeito somente aos 
acordos com pessoas físicas, 
não incluindo as multas e 

devoluções dos acordos de 
leniência fechados entre as 
empresas envolvidas na Lava 
Jato, órgãos federais e o Mi-
nistério Público Federal (MPF). 

Na semana passada, o mi-
nistro André Mendonça auto-
rizou que as empresas e os ór-
gãos envolvidos renegociem 
os termos dos acordos de 
leniência, no prazo de 60 dias. 

Desde que assumiu a Lava 
Jato, Fachin proferiu mais de 5 

mil decisões monocráticas em 
ações penais, inquéritos, me-
didas cautelares e petições. 

Nos 10 anos da opera-
ção, o Supremo teve 211 
decisões colegiadas relacio-
nadas ao caso.  Atualmente, 
ainda tramitam seis inqué-
ritos da Lava Jato no gabi-
nete de Fachin.  Os dados 
completos sobre os 10 anos 
da operação podem ser en-
contrados no portal do STF.  

O filho do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), Jair Renan, 
foi a um bingo em Balneário 
Camboriú (SC) para divulgar 
sua pré-candidatura a uma 
vaga de vereador na cidade.

Usando uma camiseta 
da banda de rock AC/DC e 
chinelos, Renan aparece em 
um vídeo que circula nas re-
des sociais em frente a um 
palco, recebendo um micro-
fone de uma senhora pre-
sente no evento. Atrás dele, 
em cima do palco, é possível 
ver uma roleta de bingo.

“Eu sou morador de Bal-
neário Camboriú, pré-candi-
dato, e primeiramente eu vim 
aqui ajudar a instituição He-
len Keller, que eu ajudo desde 
2023, junto com meu amigo 
Emílio Dalçóquio, e eu estou 
aqui para ajudar”, afirma.

Depois de se apresentar 
como pré-candidato, a voz 
de uma mulher aparece ao 
fundo dizendo: “Olha!”. Ele 
termina sua breve fala di-
zendo que está disponível 
para ajudar no que “preci-
sar”. “To de pé aqui, tá ok?”, 
diz ele repetindo o jargão 

do pai, Jair Bolsonaro.
Segundo o jornal O Glo-

bo, Renan Bolsonaro será 
candidato a vereador pelo 
PL (Partido Liberal), sigla de 
seu pai. O evento de filiação 
deve acontecer ainda em 
março e contará com a pre-
sença do ex-presidente.

Renan se mudou para Bal-
neário Camboriú em 2023, 
depois de ter sido alocado 

para atuar no gabinete do 
senador Jorge Seif (PL-SC).

Em meados de fevereiro 
deste ano, o filho de Bolso-
naro e seu instrutor de tiro, 
Maciel Alves, foram formal-
mente acusados pelos cri-
mes de falsidade ideológica, 
uso de documento falso e 
lavagem de dinheiro em in-
vestigação da PCDF (Polícia 
Civil do Distrito Federal).

Delações da Lava Jato no STF Delações da Lava Jato no STF 
recuperaram R$ 2 bilhões à Uniãorecuperaram R$ 2 bilhões à União

Jair Renan, filho “04” de Bolsonaro, Jair Renan, filho “04” de Bolsonaro, 
anuncia pré-candidatura a vereadoranuncia pré-candidatura a vereador
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O governo federal vai desti-
nar R$ 4,1 bilhões para a cons-
trução de 1.178 creches e esco-
las de educação infantil pelo 
país. Os recursos são do Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) Seleções, 
anunciados nesta quinta-feira 
(7) pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, no Palácio do 
Planalto. O programa é volta-
do para atender os projetos 
prioritários apresentados por 
estados e municípios.

 As novas unidades serão 
construídas em 1.177 muni-
cípios para atender 110,7 mil 
crianças até 5 anos. Segundo 
o ministro da Educação, Ca-
milo Santana, o governo Lula 
cumprirá a meta do Plano 
Nacional da Educação (PNE) 
e atingirá todas as demandas 
de creches no Brasil. 

“O Brasil precisa cumprir o 
Plano Nacional da Educação 
e lá diz que nós precisamos 
cumprir 50% das matrículas 

de crianças de 0 a 3 anos nas 
creches. Então, nós estamos re-
tomando creche de obras ina-
cabadas e paralisadas e agora 
o presidente está autorizando 
mais”, disse, lembrando ainda 
que está em andamento o Pac-
to Nacional pela Retomada de 
Obras da Educação Básica. 

Pelo PAC Seleções, o Mi-
nistério da Educação recebe-
rá ainda R$ 5,8 bilhões para 
construção de 685 escolas de 
ensino fundamental e médio 
de tempo integral, garantin-
do a cobertura para 119,7 
mil estudantes. “A escola em 
tempo integral é a escola 

que tem a menor evasão, o 
menor abandono, estimulan-
do, o ensino médio concomi-
tante com o ensino técnico 
profissionalizante, para o jo-
vem já sair com o diploma”, 
disse Camilo Santana. 

Mais R$ 750 milhões do 
PAC Seleções serão destina-

dos para a compra de 1,5 mil 
ônibus escolares. Os novos ve-
ículos do Programa Caminho 
da Escola atenderão de 45 mil 
a 135 mil alunos, especialmen-
te da zona rural em 1,5 mil mu-
nicípios. As obras e aquisições 
devem ser iniciadas após os 
processos de licitação.

 
CRITÉRIOS
O ministro explicou ainda 

que a seleção priorizou os 
municípios com maior défi-
cit educacional e em sinto-
nia com as metas do Plano 
Nacional de Educação (PNE). 
Também foi levada em conta 
a capacidade financeira das 
prefeituras para realização 
de ovas obras e priorizados 
aqueles municípios que não 
tem obras paralisadas inaca-
badas para serem retomadas. 

“Portanto, critérios técnicos, 
critérios justos”, disse Santana, 
acrescentando que outra con-
dicionante era a disponibiliza-
ção do terreno pelas prefeitu-
ras ou governos estaduais. 

“Às vezes, quando não tem 
um terreno demora muito 
tempo para iniciar obra, um 
ano, dois anos para regulari-
zar o terreno. Então, também 
foi uma prioridade a garantia 
do terreno, para que, imedia-
tamente, a gente possa iniciar 
essas obras”, acrescentou, 
parabenizando prefeitos e 
governadores pela adesão ao 
edital do PAC Seleções. 

Lula apresentou hoje o re-
sultado de 16 das 27 modali-
dades do PAC Seleções. Além 
da educação, foram contem-
plados projetos nos eixos de 
saúde e infraestrutura social 
e inclusiva, com R$ 23 bilhões 
em investimentos.

 No total, na primeira eta-
pa do PAC Seleções estão pre-
vistos R$ 65,5 bilhões em recur-
sos para todo o país. A segunda 
etapa do Seleções, com mais 
R$ 70,8 bilhões, deverá ser 
lançada no início de 2025, 
para que os prefeitos que fo-
rem eleitos neste ano possam 
participar do Novo PAC.

No ano de 2023, ao 
menos oito mulhe-
res foram vítimas de 

violência doméstica a cada 24 
horas. Os dados referem-se a 
oito dos nove estados moni-
torados pela Rede de Obser-
vatórios da Segurança (BA, 
CE, MA, PA, PE, PI, RJ, SP).

A informação consta do 
novo boletim Elas Vivem: Li-
berdade de Ser e Viver, divul-
gado nesta quinta-feira (7). 
Ao todo, foram registradas 
3.181 mulheres vítimas de 
violência, representando um 
aumento de 22,04% em re-
lação a 2022, quando Pará e 
Amazonas ainda não faziam 
parte deste monitoramento.

Ameaças, agressões, tortu-
ras, ofensas, assédio, feminicí-
dio. São inúmeras as violências 
sofridas que não começam ou 
se esgotam nas mortes regist-
radas. Os dados monitorados 
apontaram 586 vítimas de femi-
nicídios. Isso significa dizer que, 
a cada 15 horas, uma mulher 
morreu em razão do gênero, 
majoritariamente pelas mãos 
de parceiros ou ex-parceiros 
(72,7%), que usaram armas 
brancas (em 38,12% dos casos), 
ou por armas de fogo (23,75%).

“A mobilização contra o fe-
minicídio e outras formas de 
violência salva vidas. Nós já 
perdemos mulheres demais, e 
ainda perderemos. É a denún-
cia incansável que preservará 
a vida de tantas outras”, disse 
a jornalista Isabela Reis, que 
assina o principal texto desta 
edição do relatório.

ESTADOS
O novo boletim ampliou 

a área de monitoramento. 
Pela primeira vez, o Pará está 
entre as regiões mapeadas, 
ocupando a quinta posição 
no ranking entre os oito es-
tados com 224 eventos de 
violência contra mulheres. No 
contexto da Região Amazô-

nica, estão as desigualdades 
sociais e o garimpo, que agra-
vam essas dinâmicas violen-
tas, segundo o relatório.

Na comparação com 2022, 
os dados mostram São Paulo 
como o único estado a ultra-
passar mil eventos de violên-
cia, alta de 20,38% (de 898 
para 1.081). Em seguida vem 

o Rio de Janeiro, que regist-
rou 13,94% (de 545 para 621) 
a mais que no ano anterior. 
Já o Piauí, embora registre 
menos casos em números 
absolutos, é o estado que re-
gistrou a maior taxa de cresci-
mento: quase 80% de alta em 
um ano (de 113 para 202).

Também no Nordeste, 

com 319 casos de violência, 
Pernambuco registrou 92 fe-
minicídios. A Bahia lidera em 
número de morte de mulheres 
(199), o Ceará é o estado com 
maior registro de transfemini-
cídios (7) e o Maranhão lidera 
os crimes de violência sexual/
estupro (40 ocorrências).

METODOLOGIA
Os dados são produzidos 

a partir de um monitora-
mento diário do que circula 
nas mídias sobre violência e 
segurança. As informações 
coletadas de diferentes fon-
tes são confrontadas e re-
gistradas em um banco de 
dados que posteriormente 
é revisado e consolidado.

O monitoramento da Rede 
de Observatórios permite 
que crimes que têm evidên-
cias mas não são tipificados 
pela polícia, como violência 
contra mulheres (lesão cor-
poral, ameaças e outros), 
possam ser nomeados corre-
tamente. Dessa forma, é pos-
sível reduzir a subnotificação 
comum a esses casos e pro-
duzir análises mais seguras 
sobre o que ocorre na reali-
dade, complementando e en-
riquecendo os dados oficiais.

Divulgação

A cada 24 horas, ao menos oito A cada 24 horas, ao menos oito 
mulheres são vítimas de violênciamulheres são vítimas de violência

Governo Federal anuncia construção de mais de 1000 creches e pré-escolasGoverno Federal anuncia construção de mais de 1000 creches e pré-escolas
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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O volante Ralf, do 
Vila Nova, é úni-
co remanescente 

do elenco que esteve em 
campo durante os 180 mi-
nutos das partidas de ida 
e volta das quartas de final 
do Goianão de 2023. Na 
ocasião, o Tigre foi elimina-
do pelo Galo da Comarca. 
Prestes a encarar mais uma 
decisão, desta vez contra o 
Goianésia, o jogador acre-
dita que o time “aprendeu 
muito” com o tropeço.

“É um novo ano, um 
novo elenco, um novo 
treinador. Creio que ago-
ra chegamos mais fortes 
e mais maduros. Vamos 
entrar firmes nesses 90 mi-
nutos que faltam, para con-
seguirmos passar de fase e 
chegar na semifinal, que é 
o que tanto almejamos”.

Como em 2023, o Tigre 
empatou no jogo de ida (2 a 
2) e, na partida deste sábado 
(9), contra o Goianésia, às 17 
horas, no OBA, somente um 
resultado interessa: a vitória.

Experiente, o capitão do 
time colorado acredita que 
o elenco sabe exatamente 
o que precisa fazer para ga-
rantir uma vaga na semifinal 

do Campeonato Goiano.
“São 180 minutos, 90 

já foram e faltam mais 90. 
A gente sabe que depende 
exclusivamente da gente. 
Fizemos um grande jogo lá 
e independente de ter to-
mado os dois gols de bola 
parada, algo que o Higo vem 
treinando bastante durante a 
competição, mas infelizmen-

te aconteceu. Agora é página 
virada, temos mais 90 minu-
tos dentro de casa, diante do 
nosso torcedor, para fazer-
mos um grande jogo e con-
quistar essa classificação com 
uma grande vitória”, afirmou.

Ralf é o jogador de linha 
com mais minutagem no 
elenco do Tigre. O volante 
participou de 11 dos 12 jo-

gos disputados pelo Vila 
em 2024. Poupado pelo 
técnico Higo Magalhães, o 
camisa 8 só não enfrentou 
o Morrinhos (3 a 0), pela 
9ª rodada do Estadual. Ao 
todo, já são 990 minutos em 
campo nesta temporada.

Perto de completar 40 
anos, Ralf acredita que sua 
regularidade é consequ-

ência de muito trabalho. 
“Quando você faz tudo com 
amor, dedicação, vontade, 
honestidade e muito empe-
nho, as coisas acontecem. 
Então não tem como eu fa-
lar qual o segredo da minha 
regularidade. É o que eu 
venho fazendo sempre na 
minha carreira e aqui no Vila 
não é diferente”, ressaltou.

Fernando Alonso supe-
rou Max Verstappen e colo-
cou a Aston Martin na lide-
rança da tabela de tempos 
da Fórmula 1 pela primeira 
vez na temporada no segun-
do treino classificatório para 
o Grande Prêmio da Arábia 
Saudita. O espanhol foi o 
mais rápido do dia e elevou 
a expectativa para a corri-
da no circuito de Jidá, que 
acontecerá neste sábado 
(9/3), às 14h (horário de Bra-
sília). George Russell tam-
bém surpreendeu ao termi-
nar na segunda colocação. 
O holandês e tricampeão 
mundial fechou o top-3.

Alonso, que, assim como 
Sebastian Vettel, vem sen-
do cotado para o lugar de 
Lewis Hamilton na Mercedes, 
marcou 1min28s827, prati-
camente 1s mais rápido do 
que a volta que colocou Max 
Verstappen na liderança do 

primeiro treino classificatório. 
Na ocasião, o holandês ano-
tou 1min29s839. A segunda 
sessão livre do GP da Arábia 
Saudita confirmou quatro 
pilotos de equipes diferentes 
nas primeiras posições, já que 
Charles Leclerc terminou com 

o quarto melhor tempo, su-
perando seu companheiro de 
equipe Carlos Sainz, um dos 
destaques do GP do Bahrein. 
O espanhol ficou apenas com 
o sétimo lugar.

Vice-campeão da última 
temporada e segundo co-

locado no Bahrein, Sergio 
Pérez novamente não em-
polgou nos treinos classifi-
catórios. O mexicano, que 
tem um carro bem superior 
ao rivais, ficou apenas em 
quinto. Já Lewis Hamilton 
foi o oitavo. O treino morno 

serviu para as equipes faze-
rem ajustes nos carros e se 
adaptarem às pistas de Jidá.

Por causa das curvas ex-
tremamente fechadas, os pi-
lotos foram cautelosos e evi-
taram colisões. Houve uma 
disputa rápida pela lideran-
ça entre Max Verstappen 
e Fernando Alonso, mas o 
espanhol fez uma volta ex-
tremamente rápida e aca-
bou não sendo mais batido. 
Russel foi a grande surpresa 
ao ficar entre os dois.

Assim como foi em 
Bahrein, o GP da Arábia Sau-
dita começou nesta quinta, 
um dia antes do habitual, 
por causa de ajustes no seu 
calendário, em razão do 
Ramadã, mês sagrado da 
religião muçulmana. Assim, 
toda a programação do fim 
de semana foi antecipada 
em um dia. Por essa razão, o 
treino que define o grid será 
realizado nesta sexta-feira, 
às 14h (horário de Brasília).

Reprodução

Neste mês da mulher, a 
Secretaria Municipal dos Es-
portes de Goiânia (Smesp) 
irá promover ações espe-
ciais ao público feminino. 
Nesta sexta-feira (8/3), Dia 
Internacional da Mulher, e 
no sábado (9/3), serão re-
alizados aulões nos polos 
esportivos espalhados por 
toda a cidade. Os eventos 
irão acontecer inicialmente 
nas regiões Noroeste, Leste, 
Norte e Sudoeste. 

Na sexta-feira (8/3), na 
Praça da Juventude, às 7h30, 
e no Cras Jardins do Cerra-
do, às 8h, serão promovidas 
aulas de ginástica funcional 
e café da manhã comuni-
tário. Já no Parque da Vizi-
nhança IV, no Residencial 
Aquários, além da ginásti-
ca funcional e do café da 
manhã comunitário, have-
rá também recreação para 
as crianças, a partir das 8h. 

No sábado (9/3), será 
oferecida uma série de 
serviços à população. No 
Parque Odilon Soares, Setor 
Faiçalville, a partir das 7h30, 
haverá ginástica funcional, 
atividades esportivas na qua-
dra, pilates, café da manhã 
comunitário, além de uma 
feira de artesanato e pro-
dutos diversos. No Parque 
Bernardo Élis, Residencial 
Celina Park, terá palestra so-
bre saúde da mulher, aulão 
de ginástica funcional, rela-
xamento e café da manhã 
comunitário, a partir das 8h. 

A Secretaria Municipal 
dos Esportes também par-
ticipa das ações na Unidade 
de Saúde da Família (USF) 
do Setor Alto do Vale, com 
aulão de ginástica funcio-
nal e serviços da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), 
como consulta médica e 
odontológica, testes rápi-
dos, vacinação, aferição de 
pressão arterial e glicemia, 
além de bazar e sorteios. 

Vila Nova tirou lições da eliminação Vila Nova tirou lições da eliminação 
em 2023: “Mais fortes e maduros”em 2023: “Mais fortes e maduros”

Alonso supera Verstappen e lidera o 2º treino do GP da ArábiaAlonso supera Verstappen e lidera o 2º treino do GP da Arábia

Goiânia pro-Goiânia pro-
move aulões move aulões 
esportivos esportivos 
no mês da no mês da 
mulhermulher
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Autoridades eleitorais 
da Venezuela convida-
ram nesta quinta-feira, 

7, União Europeia, EUA, espe-
cialistas da ONU e do Carter 
Center para enviar observado-
res para as eleições presiden-
ciais de 28 de julho. Elvis Amo-
roso, presidente do Conselho 
Nacional Eleitoral (CNE), disse 
que todos serão bem-vindos 
“desde que cumpram os re-
quisitos e as normas legais”.

Os opositores do ditador 
Nicolás Maduro, que tenta 
mais um mandato de seis anos, 
exigem que as eleições sejam 
fiscalizadas e reclamam que o 
sistema eleitoral está desacre-
ditado, após anos de fraudes 
e desqualificação de partidos 
e dos principais candidatos 
antichavistas, incluindo María 
Corina Machado, Henrique Ca-
priles e Juan Guaidó.

O CNE, acusado de ser um 
apêndice da ditadura chavis-
ta, também convidou repre-
sentantes da Comunidade de 
Estados Latino-Americanos e 
Caribenhos (Celac), dos Brics, 
da Comunidade do Caribe 
(Caricom), da União Intera-
mericana de Organismos Elei-

torais (Uiores) e da União Afri-
cana (UA). As missões devem 
ser técnicas, sem envolvimen-
to de atores políticos.

Ao escolher uma data pos-
terior a 1.º de julho e convidar 
observadores, o CNE permite 
que Maduro cumpra parte do 
acordo assinado em Barba-
dos, mediado pela Noruega, 
em outubro de 2023, com 
parte da oposição, que previa 

eleições no segundo semestre 
de 2024 e prometia criar con-
dições políticas para que a vo-
tação fosse livre e competitiva.

Nas últimas eleições, mis-
sões internacionais de observa-
ção denunciaram irregularida-
des que, segundo especialistas, 
afetaram a igualdade de con-
dições no processo eleitoral, 
como a desqualificação de can-
didatos da oposição, o uso de 

recursos do governo na campa-
nha e o acesso desigual à mídia.

Na Venezuela, a inabilita-
ção se tornou uma penalida-
de aplicada quando há uma 
sentença judicial final contra 
algum líder – exclusivamente 
opositor. Os críticos de Chá-
vez e de Maduro, incluindo 
María Corina, denunciam que 
a desqualificação tem sido 
usada há muito tempo como 

arma política do chavismo.
María Corina venceu as 

primárias da oposição em ou-
tubro com uma maioria esma-
gadora de mais de 90% dos 
votos. Segundo pesquisas, ela 
era o nome que mais ameaça-
va a reeleição de Maduro. A 
opositora perdeu seus direi-
tos políticos por 15 anos por 
ter cometido “irregularidades 
administrativas” quando era 

deputada, entre 2011 e 2014.
De acordo com a Justiça 

venezuelana, María Corina 
participou de um esquema 
de corrupção orquestrado 
por Guaidó, que se autopro-
clamou presidente interino 
da Venezuela, em 2019, quan-
do presidia a Assembleia Na-
cional, o Ministério Público 
nunca apresentou provas.

A ironia é que María Cori-
na não fazia parte da Assem-
bleia Nacional que era pre-
sidida por Guaidó e estava 
inclusive entre seus críticos 
mais severos. Sua inabilita-
ção foi confirmada em janei-
ro pelo Tribunal Supremo de 
Justiça (TSJ). Ela disse mais 
de uma vez que não reconhe-
ce a decisão e continuou suas 
viagens pelo país.

Agora, a oposição corre 
contra o tempo para definir 
um substituto para María 
Corina. Ela, no entanto, ain-
da age como se fosse candi-
data. “Para os que falam de 
um substituto, tenho uma 
surpresa”, disse ontem a ex-
-deputada em um comício 
em Barinitas. “O substitu-
to está aqui. Sabem quem 
é? Sou eu. Sou eu que vou 
substituir Maduro.

Reprodução
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A lenda do boxe mundial, 
Mike Tyson, de 57 anos, voltará 
para os ringues. O lutador, que 
se aposentou em 2005, fará 
uma luta de exibição contra 
o youtuber Jake Paul. O duelo 
está marcado para ocorrer no 
dia 20 de julho, no At&T Sta-
dium, em Dallas, nos Estados 
Unidos. A luta terá transmis-
são ao vivo pela Netflix.

O anúncio do duelo en-
tre Mike Tyson e Jake Paul 
foi feito pelo serviço de 
streaming em suas redes so-
ciais. Na publicação, os dois 
aparecem no topo de um 
prédio se encarando.

Desde 2005, quando dei-
xou os ringues, essa será mais 
uma luta de exibição de Mike 
Tyson. O lutador havia feito 
outro combate em 2020, con-
tra Roy Jones Jr, no final o due-
lo terminou sem resultado. 
Em sua carreira, Tyson possui 
um cartel com 50 vitórias (44 
nocautes), seis derrotas e duas 
lutas sem resultado.

Já Jake Paul começou a 
se aventurar no boxe em 
2020, fazendo lutas contra 
alguns ex-lutadores. Ele já 
enfrentou nomes como An-
derson Silva, Tyron Woodley 
e Nate Diaz. No seu cartel, o 
youtuber soma 8 vitórias e 
apenas uma derrota.

Um dos k-dramas mais 
aguardados da Ne-
tflix, Parasyte: The 

Grey ganhou seu primeiro 
teaser trailer, que destaca o 
teor bizarro da trama. Para-
sitas não identificados usam 
humanos como hospedeiros 
e tentam ganhar poder. Mas 
quando essas criaturas co-
meçam a influenciar a socie-
dade, um grupo de pessoas 
decide reagir.

A história é baseada no 
mangá ‘Parasyte’, de Hitoshi 

Iwaaki, que gira em torno 
de parasitas que invadem os 
cérebros das pessoas para 
controlar seus corpos. Com 
ideias criativas e reflexões 
filosóficas, o mangá vendeu 
mais de 25 milhões de exem-
plares em 20 países e regiões, 
dando origem a várias adap-
tações em filmes e animes.

O diretor Yeon Sang-ho, 
mestre do gênero e respon-
sável por JUNG_E, Profecia 
do Inferno, Invasão Zumbi 
2: Península e Monstrous, se 
inspirou no mundo do man-
gá original para desenvolver 

uma nova história para esta 
série Netflix. Jeon So-nee 
(Our Blooming Youth, When 
My Love Blooms, Soulmate) 
interpreta Jeong Su-in, que 
começa uma estranha coe-
xistência com um organismo 
parasita. Koo Kyo-hwan (D.P 
Dog Day, Kill Boksoon, Fuga 
de Mogadíscio, Invasão Zum-
bi 2: Península, Monstrous) in-
terpreta Seol Kang-woo, que 
persegue os parasitas em 
busca da irmã desaparecida.

Na trama de Parasyte: The 
Grey, entidades parasitárias 
não identificadas infiltram-se 

nos corpos humanos, bus-
cando ascender ao poder. 
Contudo, quando sua influ-
ência começa a se espalhar 
pela sociedade, um grupo de 
indivíduos decide resistir.

O diretor Yeon Sang-ho, 
conhecido por obras como 
JUNG_E, Profecia do In-
ferno e Invasão Zumbi 2: 
Península, mergulhou no 
universo do mangá original 
para criar uma nova história 
exclusiva para esta série Ne-
tflix. Parasyte: The Grey está 
previsto para estrear no 2° 
trimestre de 2024 na Netflix.

Parasitas dominam corpos Parasitas dominam corpos 
humanos em ‘Parasyte: The Grey’humanos em ‘Parasyte: The Grey’
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